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RESOLUÇÃO CMS 299, de 26 de setembro de 2024. 
 
O Conselho Municipal de Saúde de Osasco, com base em suas atribuições conferidas pela Lei 

nº. 3969/05, em sua Reunião Ordinária Nº 342 realizada no dia 26 de setembro de 2024. 
 
RESOLVE:  
             

 Publicar: O afastamento temporário da Conselheira Titular Segmento 
Usuária/Entidades Jacksyara de Sousa Santos do CMS. 

 Aprovar:  Apresentação da Prestação de Contas do 2º Quadrimestre. 

 Aprovar: Ata da Reunião Ordinária n° 341 de 22 de agosto de 2024. 

ATA TRECENTÉSIMA QUADRIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OSASCO 
DO DIA VINTE E DOIS DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO.  
Ao vigésimo segundo dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 09:10hs 
nove horas e dez minutos, na Sala do Conselho Municipal de Saúde, 480 Térreo – Osasco. A 
presidente Sílvia Regina Maciel Fonseca, dá início à reunião com quórum legal alcançado. 
Com a presença dos Conselheiros titulares abaixo relacionados, suplentes e convidados 
conforme lista de presença disponível no Conselho. A Presidente Sílvia cumprimenta a todos 
informando que já deu quórum pede que coloquem os celulares no modo vibra, avisa o tempo 
de fala de cada conselheiro, que não interrompa o outro; o teto de duração da reunião e faz a 
leitura da convocação. 1º Ponto de Pauta: Votação da Ata Ordinária 340ª do CMS; 2º Ponto 
de Pauta:  Apresentação da Prestação de Contas da AACD; 3º Ponto de Pauta: Informes. 
Passamos para o 1º Ponto de Pauta: Votação da Ata Ordinária 340ª onde a presidente 
pergunta se todos receberam a ata por e-mail colocando-a em votação e a mesma é aprovada 
por unanimidade. Passamos para o 2º Ponto de Pauta:  Apresentação da Prestação de Contas 
com a coordenadora Adriana Carla que se apresenta e fala da identidade institucional que é a 
causa, a crença, o propósito e os princípios. As Unidades da AACD estão em São Paulo 
Ibirapuera (Central) de 1950 a 1963, Mooca - SP 1972, Recife - PE 1999, Porto Alegre - RS 
2000, Uberlândia - MG 2001, Osasco -  SP 2003, Mogi das Cruzes – SP 2011, Lar Escola – 
SP 2012. A AACD Osasco é uma instituição privada, sem fins lucrativos que presta 
atendimento completo e de excelência em ortopedia e reabilitação e em 2024 completou 21 
anos de atividades. A Unidade Osasco foi construída com recurso do Teleton 2002, em um 
terreno de 14.408,18 m e atualmente a unidade possui uma área construída de 5.349,32 m. Os 
profissionais são referência em suas áreas de atuação e trazem a expertise da AACD em 
ortopedia e reabilitação. A unidade conta com 107 colaboradores e 122 voluntários ativos que 
doam o seu tempo e apoiam a Instituição. Na Estrutura da AACD Osasco temos o Centro de 
Reabilitação com: Fisioterapia, Fisioterapia Aquática, Fonoaudiologia, Psicologia, Pedagogia, 
Terapia Ocupacional, Enfermagem, Serviço Social, Fisiatria. Temos a Oficina Ortopédica com 
a produção e dispensação de OPM – Órtese, Prótese e Materiais Especiais. Temos Peças Pré 
Fabricadas com a produção de peças utilizadas na produção de órteses e próteses. A população 
atendida pela AACD Osasco, são na sua maioria pacientes das Regiões da Rota dos 
Bandeirantes e Mananciais: Barueri, Carapicuíba, Jandira, Itapevi, Osasco, Pirapora do Bom 
Jesus, Santana de Parnaíba, Cotia, Embu das Artes, Embu Guaçu, Itapecerica da Serra, 
Juquitiba, São Lourenço da Serra, Taboão da Serra, Vargem Grande Paulista. Na dispensação 
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de OPM’s atende pacientes das Regiões do Auto Tietê, Francisco Morato e Guarulhos. O 
acesso para ter atendimento na AACD se dá através da UBS e Central de Vagas, AACD e 
CROSS – Central de Regulação de Ofertas de Serviços de Saúde. São dois Convênios: 
Convênio 004/2019 - SUS, com repasse mediante produção R$402.347,40/mês ou R$ 
4.828.168,82/ano com repasse fixo, conforme Portaria 3.909/2017 e Portaria 1.602 de 
18/10/2023; sendo R$73.000,00/mês ou R$876.000,00/ano e repasse fixo conforme Portaria 
2.109/2017 de R$13.175,07/mês ou R$58.100,84/ano; sendo o limite total no ano de 
R$5.862.269,64 e esse repasse ocorre mediante produção.  Convênio 006/2019 – Subvenção 
com repasse de R$50.000,00/mês ou R$600.000,00/ano. O Centro de Reabilitação entre 
outubro de 2023 a julho de 2024 teve uma média de 3.606 atendimentos e uma média de 
R$71.563,87 de faturamento. Na Oficina Ortopédica neste mesmo período a média de 
produtos dispensados foi de 388 e a média de faturamento foi de R$306.863,61. O 
Faturamento da Unidade em 2023/2024 teve uma média de R$378.427,48. As ações realizadas 
em 2023 foi o Dia das Crianças e Natal, em 2024 teve Páscoa, Festa Junina e Semana das 
Olimpíadas. Tivemos a Avaliação de Satisfação do Usuário de 89,3% entre 10/2023 a 07/2024, 
com os tópicos avaliados de: Agendamentos, Higiene, Infraestrutura, Médicos Recepção, 
Segurança, Telefonia, Terapeutas, Enfermagem e Técnicos. Os Investimentos realizados em 
2023/2024 tivemos obras e reformas como a: reforma da Oficina Ortopédica, adequação 
elétrica e recomposição civil e hidráulica para climatização (verba da Emenda Federal)  e 
também as reformas da Fisioterapia Aquática, aquisição de aparelhos de ar condicionado e 
reforma e pintura da caixa d’água. Foi adquirido Playtable (plataforma de jogos e aplicativos 
baseada numa mesa interativa e multidisciplinar) Esteira Subaquática, cadeira de banho, 
macas hidráulicas, carrinho de bebê, bomba de vácuo para laminação das próteses, 
baropodômetro (equipamento utilizado para análise dos pontos de pressão plantar exercido 
pelo corpo), enceradeira (máquina para piso) e reformer (equipamento de Pilates). Em 2024 
temos investimentos em andamento como: eficiência energética (Projeto ENEL), reforma das 
calçadas (pavimentação) e reforma da área de solda e abrigo de inflamáveis. Com a Emenda 
Federal de R$750.000,00 de custeio; estamos preparando o Projeto de Qualificação de 
Ambiência do Centro de Reabilitação e estamos aguardando a liberação do projeto do 
Município o Fluxo 494/2024 o custeio de R$500.000,00 para a fachada da Unidade, a sala de 
AVD’s e depósito de resíduos. A Proposta de Renovação do convênio SUS para 12 meses e 
plano de trabalho com metas quantitativas e qualitativas, com 3.796 procedimentos clínicos 
no valor de R$75.231,78 e 430 OPM (Órteses, Próteses e Materiais Especiais) no valor de 
R$327.115,62. No Convênio de Subvenção temos: despesas com Assistência Médica de 12 
meses de R$25.542,96, Serviço de Nutrição R$11.910,98, Contrato de Serviço de Análise da 
Água de R$420,00 e Contrato de Serviços de Controle de Acesso de R$12.126,06; dando uma 
despesa de R$50.000,00 mensal. Foram dispensadas de outubro/2023 a julho/2024 1.618 
Cadeiras de Rodas, uma média de 170 cadeiras/mês; temos 272 pacientes na fila de espera 
para prescrição de cadeiras de rodas, foram dispensadas 138 cadeiras de rodassem agosto. 
Temos 182 cadeiras em estoque, 173 aguardando entrega do fornecedor e 168 cadeiras em 
processo de compras; totalizando 523 cadeiras. A Adriana faz a demonstração em tela a 
quantidade de dispensação das cadeiras (rodas, banho e motorizadas) por municípios, onde 
Osasco tem a maior dispensação com o total de 687 cadeiras de rodas dispensadas. A 
presidente Sílvia pergunta como que faz para uma pessoa entrar na AACD como voluntário e 
a Adriana responde que tem que entrar no site da AACD, onde tem a opção “ eu quero ser 
voluntário”, ele preenche a ficha e a unidade avalia e envia para a unidade onde a pessoa quer 
ser voluntária, mas não pode ser dentro da profissão da pessoa. O conselheiro Josmar diz que 
a atuação dele na outra visita à AACD causou muito desconforto na mesa, mas já está 
resolvido. Ele pergunta sobre os 272 pacientes que estão na fila e a Adriana responde que o 
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paciente passa primeiro com o médico, que encaminha para a Fisioterapeuta ou Terapeuta 
Ocupacional para avaliação, daí se constata que esse paciente precisa de cadeiras de rodas e 
aí ele entra na fila para recebe-las. Ela também diz que foi feito um intensivo na central da 
AACD para capacitar as fisioterapeutas para saberem prescrever cadeiras de rodas. A 
secretária adjunta Suzete diz que a secretaria e a AACD estão em um momento bom de 
parceria que tem conseguido sentar, conversar e sair com uma solução, onde o paciente está 
em primeiro lugar, dentro de um serviço de extrema necessidade; onde há interesse que o 
convênio seja renovado por ambas as partes e agradece a parceria. A conselheira Rosa 
pergunta que tem município que já sai do hospital com a cadeira de rodas se Osasco tem esse 
atendimento e a resposta da mesa é que não existe isso e a conselheira Giovana diz que 
antigamente Barueri tinha um convênio próprio com a AACD porque queria entrar em uma 
fila separada, mas pagava uma subvenção para a AACD e hoje já não existe mais isso, deve 
ser alguma doação. A conselheira Rejane pergunta se não teria como ajustar as datas de 
outubro a janeiro para ficar dentro do ano o ciclo da prestação de contas? A Suzete responde 
que é um desejo que isso aconteça, mas a questão é que essa tratativa deve ser feita a nível 
federal por conta dos repasses e pelo sistema, talvez abra essa possibilidade.  A presidente 
coloca a Prestação de Contas da AACD em votação e a mesma é aprovada por unanimidade. 
Passamos para o 3º Ponto de Pauta: Informes, a presidente agradece a participação das 
convidadas e pergunta se alguém tem informes, a conselheira Suzete pede licença para se 
retirar, mas antes, ela diz que está colocando nos grupos a entregas das novas Unidades de 
Saúde e acha que seria bom o CMS participar; que a próxima será a Unidade da Vila Ayrosa. 
O conselheiro Hilário pede para que nas reuniões não lavar roupa quando se tem plateia, 
porque alguns assuntos têm que ser resolvidos entre nós, os convidados as vezes não sabem o 
que está acontecendo e acabam participando das discussões, sem necessidade. Ele também 
avisa sobre a reforma do Centro Cirúrgico do Hospital Antônio Giglio, que será feito por etapa 
e que não será fechado, mas poderá ter problemas com as cirurgias eletivas e com esse 
informe, os conselheiros decidiram visitar o Hospital. A presidente diz que as visitas estão 
paradas e é preciso retornar a fazer, podendo ser uma visita no período da manhã e uma no 
período da tarde, sendo nas terças - feira de manhã e as quintas-feiras a tarde. O conselheiro 
Josmar diz que não fez lavação de roupa suja, quando só explanou que se sentiu desconfortável 
com o que aconteceu na última visita à AACD e que ele não estava falando para plateia e sim 
para o Conselho, que a Comissão de Contratos fez uma visita na UPA e foi notado que os 
novos ares condicionado foram instalados; com relação ao encaminhamento do envio do 
documento para a Secretaria de Obras sobre o asfalto na rua do AMME, o conselho por ser 
deliberativo, pode enviar o ofício direto para a secretaria de obras. A conselheira Edna Brasil 
informa que já foi acertado na mesa que qualquer visita é para colocar no Grupo do Conselho, 
quem vai, para poder solicitar o veículo das 8 às 11hs da manhã e das 13 às 16hs da tarde, 
porque os motoristas têm horário e temos que valorizar todos dos os Conselhos Gestores. Os 
conselheiros sugerem que as atas dos conselhos gestores sejam lidas na reunião. O conselheiro 
Alfredo diz que a Comissão de Acompanhamento do Conselho Gestor que as atas foram lidas 
aqui na sala e ficou de fazermos as visitas. A conselheira Rejane pede para que quando algum 
conselheiro for chegar atrasado colocar no grupo e não no particular e também se for sair mais 
cedo, que comunique a presidente, para a mesma avisar a mesa. A presidente pede ao 
conselheiro Hilário para ficar na reunião até o fim, ele responde que só pode participar das 
visitas a tarde nas quintas e sextas feira, pois ele tem compromisso nos outros dias. A 
conselheira e secretária executiva Edna Brasil dá o informe que a pauta da próxima reunião 
será a Prestação de Contas, que o GOAS entregou a documentação solicitando ponto de pauta, 
mas que ficará para outubro e que a conselheira Jacksyara protocolou o documento no CMS 
comunicando o seu afastamento onde concorrerá à uma vaga para vereadora no município de 
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Osasco. A conselheira Ariane informa que gostaria que a mesa votasse para que se faça o 
ofício para a CMTO, perguntando porque a gestante e mães que tem bebê internado em UTI 
não tem direito a passe livre e o pleno aprova. Os conselheiros em unanimidade solicitam que 
o diretor venha apresentar as demandas das Farmácias. A presidente pede para unirmos forças 
e agradece a presença de todos. As doze horas e dez minutos, 12:10hs, a Presidente Silvia 
Regina Maciel Fonseca, agradece a participação de todos e declara encerrada a reunião. Eu, 
Edna Maria Brasil, redigi e lavrei a presente ata. Conselheiros titulares presentes na reunião:  

 Paulo Orestes Almeida 
 Hilário Ribeiro de Oliveira 
 Alfredo Martins da Silva 
 Maria do Rosário Dias dos Santos Duarte 
 Josmar Rocha de Oliveira 
 Rejane da Costa Oliveiras 
 Silvia Regina Maciel Fonseca 
 Giovana A. S. Cogo Rodrigues Andrade 
 Suzete Souza Franco 
 Edna Maria Brasil 
 Kátia Sirlene Rodrigues da Silva 
 Ariane Fuccilli 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Sílvia Regina Maciel Fonseca 

Presidente do C.M.S. 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Edna Maria Brasil 

Secretária Executiva do C.M.S. 
 

 
 
 

_______________________________________________________________ 
Fernando Machado Oliveira 

Secretário de Saúde  
 

Homologo a Resolução CMS 299, de 26 de setembro de 2024, nos termos da Lei nº. 3969/05. 


